

TROIS APPELS ESSENTIELS POUR LA VIE RELIGIEUSE

- a) Conversion intérieure et transformation interne/communautaire, b) Revitalisation externe,
- c) L'appel à la créativité dans la vie religieuse.

INTRODUCTION

*"L'impulsion de la Parole de Dieu - **"Passons de l'autre côté..."** (Mc 4, 35-41) et **"Jetant son manteau, il s'élança..."** (Mc 10, 46-52) - est devenue notre source d'inspiration et de lumière, nous mettant au défi de "passer de l'autre côté" et de "lâcher ce qui nous lie". Nous avons pris conscience de la situation critique du Corps et nous avons pu découvrir certains aspects qui le mettent en danger. (20e Chapitre général, p. 5)*

Nous vivons une période extraordinaire dans la vie religieuse et dans le monde. Notre contexte est celui d'un changement massif, y compris la mort et la résurrection à une vie nouvelle. C'est une période remarquablement pascalle. Ce n'est pas seulement le cas pour la vie religieuse, puisque l'éducation, la politique, l'économie, l'environnement, la technologie, les médias sociaux, le discours civil et une myriade d'autres domaines naviguent également dans une ère d'incertitude et de transition massives.

En 2015, le Pape François a ouvert une Année de la Vie Consacrée, nous appelant à "réveiller le monde". Il nous a appelés à "être les témoins d'une autre façon de faire, d'agir, de vivre ! Il est possible de vivre différemment dans ce monde. Nous parlons d'une perspective eschatologique, des valeurs du Royaume, incarnées ici sur terre". Pour réveiller le monde, cependant, nous, dans la vie consacrée, devons aussi nous réveiller. Le pape François nous donne des indications à cet égard, en nous **appelant encore et encore à vivre d'une manière prophétique qui découle d'une rencontre et d'une relation profondes avec Dieu**. En même temps, le Pape nous confie le soin de regarder nos contextes pour voir ce qui est demandé en ce moment. L'appel à la vie consacrée nous invite à une conversion qui nous aidera à continuer à participer à la **mission de Dieu**. La conversion personnelle est nécessaire pour répondre à l'Esprit. La transformation communautaire est nécessaire pour que les congrégations puissent opérer les changements nécessaires pour répondre aux cris de ce temps à travers le don du charisme. Une revitalisation externe est également nécessaire si nous voulons répondre à l'Église et au monde d'aujourd'hui. (Trois appels essentiels pour la vie religieuse - Maria Cimperman, Rscj, 2020)

Pendant 29th Chapitre général de la Sainte Famille,

Nous avons fait l'expérience de nos propres contradictions et de notre résistance à lâcher prise, à permettre l'émergence d'une véritable transformation en réponse à l'appel à vivre notre mission de communion aujourd'hui. Et nous avons aussi reconnu l'énergie d'être et de travailler ensemble en tant que Famille pour la mission, dans la diversité qui nous enrichit et nous unit, devenant ainsi un signe de l'espérance tant attendue par notre monde".

"En tant qu'Assemblée capitulaire, après avoir découvert l'état critique de l'Institut, nous avons identifié les dimensions les plus cruciales de notre vie, où nous avons besoin d'un véritable lâcher-prise sur ce qui ne peut plus durer afin d'adopter les actions transformatrices nécessaires à la vie et à la mission de l'Institut. (20th Document du Chapitre général, p. 5-6)

RÉFLEXION 1 : L'APPEL À LA CONVERSION INTÉRIEURE ET À LA CONVERSION INTERNE/COMMUNAUTAIRE

A. Conversion intérieure

Depuis quelques années, on se rend compte que beaucoup de choses changent dans la vie religieuse et qu'il sera demandé à chacun d'entre nous de changer, de s'adapter, de se transformer et de vivre dans l'avenir tel qu'il se dessine aujourd'hui. C'est vrai pour tous les continents, même si la forme que prend cette évolution diffère selon le contexte. De quoi avons-nous besoin ? **Une conversion que seul Dieu peut nous donner et à laquelle nous devons être ouverts.**

Je suggère que nous commençons par ces quatre domaines :

1. L'ouverture à être conduit plus profondément dans la prière.
2. Apprendre et pratiquer le discernement et progresser vers le discernement communautaire.
3. La disposition (et les pratiques) de la disponibilité radicale.
4. Écouter comment nos charismes sont sollicités aujourd'hui afin d'offrir nos vies là où les besoins et nos dons convergent.

Le changement profond que Dieu est en train de créer (d'évoluer) nécessite notre profondeur, là où nous sommes ouverts et formés à cette époque. Alors que nous commençons à entrevoir certaines directions, **nous devons sentir au plus profond de nous-mêmes**, plutôt que par des signes extérieurs, **ce que Dieu nous demande**. Il ne s'agit pas de magie, mais d'un **processus lent et intentionnel visant à rendre nos vies congruentes (cohérentes) avec la mission et la vision de Dieu**.

Le processus de discernement qui nous est demandé est plus profond que la prise de décision, car il sera transformateur dans son essence même. Ceux qui le mèneront à bien seront invités à aider l'Église dans son ensemble. Le pape François a demandé à l'Église d'aider les jeunes à discerner. Il a également demandé à tous les séminaires et écoles de théologie d'enseigner le discernement. Il s'agit d'un apprentissage crucial. Savoir comment pratiquer le discernement individuel nous amène au discernement communautaire avec certaines compétences et dispositions nécessaires. **Bien que la vie religieuse adopte une position de disponibilité et un désir de répondre aux appels de Dieu**, dans des moments d'honnêteté, nous pouvons reconnaître que certaines parties de la vie religieuse luttent actuellement contre l'entropie (chaos, désordre), l'apathie ou la léthargie. Nous sommes parfois dans une ornière. Certains conteurs nous rappellent qu'une ornière n'est qu'une tombe peu profonde. Dans ces moments-là, les personnes et les groupes ont tendance à s'accrocher à ce qui est connu plutôt qu'à rester ouverts à ce qui les appelle. L'appel consiste à écouter ce que l'Esprit fait bouger dans notre charisme de vie religieuse et dans nos charismes. Notre identité découlera de ce mouvement. **L'appel primordial est celui d'une disponibilité radicale, de notre abandon aux mouvements de Dieu dans nos vies.**

QUESTIONS

Qu'est-ce qui, dans cette réflexion, correspond à votre expérience ? Quelle invitation ou quel appel entendez-vous pour votre propre vie ?

Le texte parle de Dieu, de l'appel de Dieu, de la mission de Dieu ... Comment comprenez-vous et faites-vous l'expérience de Dieu et comment vivez-vous cette expérience ? Qu'est-ce qui a changé en vous à cause de votre expérience de Dieu ?

B. Transformation interne/communautaire

Sachant que Dieu agit et qu'il nous demande de participer à la vie de notre appel à Dieu par l'intermédiaire d'une communauté religieuse, nous examinons à présent certains domaines nécessitant une transformation interne. **Notez que la transformation est plus profonde que le changement.** Je peux changer mais ne pas être transformé.

Les quatre domaines qui nécessitent une transformation interne dans la vie religieuse sont les suivants :

1. La qualité de la vie communautaire.
2. Mouvement vers une vie interculturelle
3. Les changements structurels dans la vie religieuse, et
4. Discernement communautaire.

Elles découleront de l'engagement communautaire de notre charisme au milieu des cris que nous entendons. (Maria Cimperman)

Voici les cinq éléments dynamiques qui, tissés ensemble, constituent les processus clés de la transformation personnelle et communautaire :

1. **L'évolution de la conscience : créer un nouveau récit**
2. **Se réapproprier notre voix intérieure : le siège et l'âme de tout ce qui vit**
3. **Réconciliation et conversion : les entrailles de notre devenir**
4. **Expérimentation et apprentissage : agir pour une nouvelle façon d'être**
5. **Vision transformatrice : à l'écoute de nos aspirations les plus profondes.** (Embrasser notre vulnérabilité et son potentiel de transformation, Ted Dunn)

Dans de nombreuses congrégations, la qualité de la vie communautaire est remise en question par les circonstances. Dans certaines parties du monde, les instituts tentent de s'adapter à de nombreux changements, tels que la diminution du nombre de sœurs dans les communautés locales en raison du départ des personnes âgées vers les centres de retraite. Dans certains endroits, la diminution du nombre de personnes disponibles pour des ministères particuliers signifie que la taille de la communauté locale ou de la région diminue. Dans d'autres parties du monde, il y a plus de personnes en cours de formation que de personnes ayant achevé la formation initiale. Les congrégations essaient d'apporter des changements externes, mais la croissance interne de la vie communautaire ne suit pas. Les tensions de la société existent également dans la vie religieuse et il y a des inégalités dans la reconnaissance ou la réponse à ces défis. Nous sommes parfois en train de pleurer les pertes croissantes de nos membres les plus âgés. Nous nous retrouvons également à expliquer pourquoi il n'y a plus de religieux dans une paroisse, une école, une organisation ou une ville donnée. Il y a déjà plusieurs ministères réalisés en collaboration avec des partenaires en mission. Le moment nous demande ce que l'Esprit créateur et les cris autour de nous appellent pour que la mission de Dieu aille de l'avant. (Maria Cimperman)

Dans notre réflexion sur l'accompagnement de la Sainte Famille, nous avons souligné l'importance de l'écoute contemplative comme une manière de vivre intérieurement et communautairement qui nous aide à être pleinement responsables de la formation à la mission ; comme une nouvelle conscience, une nouvelle manière de voir Dieu en toute chose et en toute personne ; une manière de vivre connectée à soi-même et à l'univers tout entier ; une écoute plus profonde, devenant consciente et présente à la Présence. Il s'agit en quelque sorte d'être des mystiques, vivant l'esprit de Dieu seul. C'est une manière aimante de regarder tout ce qui se passe qui peut nous conduire à un discernement communautaire. Enracinée dans

notre charisme et notre histoire, la réflexion contemplative revitalise notre objectif et nous oriente vers une nouvelle ère. (Accompagnement à travers de nouvelles lentilles, 2018 pg.1-2)

Déterminer ce qui sera vivifiant et générateur de vie pour une communauté exige des conversations honnêtes et révélatrices, de peur que nous ne nous replions sur notre vie individuelle. Notre monde a besoin de modèles vivants du message d'amour, de pardon, de non-violence, de réconciliation et de dialogue du Christ ressuscité. L'appel est de vivre non pas parfaitement, mais avec authenticité et amour.

Dans un monde qui se débat avec l'autre qui n'est pas comme nous, la vie religieuse a le don de nombreux "autres" qui font partie de nous. Nous avons encore du travail à faire dans ce domaine. La diversité des membres de nos congrégations et de nos communautés rend l'appel à la création d'une communauté interculturelle essentiel pour la vie religieuse et le monde. Nous sommes appelés à témoigner de la Bonne Nouvelle de toute la création. Cette interculturelité doit être vécue dans la vie consacrée, y compris dans la prière, la communauté et le ministère.

Pour répondre à l'appel de Dieu en ce temps, une transformation des structures est nécessaire dans l'intérêt de la mission. De nombreuses congrégations sont en train de discerner cela ou sont déjà dans ce processus. En novembre 2017, la Congrégation pour les instituts de vie consacrée et de vie apostolique a publié un document intitulé Nouveau Vine dans des Outres Neuves : La vie consacrée et ses défis permanents depuis Vatican II. Il s'agit d'un document honnête, plein d'espoir et utile qui incite les congrégations à procéder à la transformation nécessaire à notre époque, qui n'est pas seulement structurelle mais aussi intérieure. Les responsables et les membres doivent être impliqués. (Maria Cimperman)

*Vivre notre mission à la lumière de la nouvelle vision du monde - la nouvelle lentille - exige une **compréhension nouvelle et plus profonde de la "foi en tant que participation consciente à l'amour inconditionnel de Dieu"** - l'entrée dans l'esprit du Christ qui englobe le tout. Nous reconnaissons que cela exige beaucoup de dialogue et de discernement communautaire. (L'accompagnement à travers une nouvelle lentille, p. 2)*

Les congrégations utilisent souvent un processus de discernement communautaire lors des chapitres généraux. Il s'agit maintenant de l'utiliser pour des décisions importantes dans la vie de la communauté ou de la congrégation. L'évolution de notre charisme nous y invite. L'un des défis sera de consacrer le temps nécessaire à cet effort. Un autre défi est qu'il y a souvent un fossé entre le désir et la compétence dans ce domaine - nous avons besoin de personnes expertes. La transformation interne servira non seulement la vie religieuse mais aussi tous ceux avec qui nous exerçons notre ministère. Des groupes extérieurs à la vie religieuse ont déjà mis en œuvre certains de ces processus et nous avons beaucoup à apprendre d'eux.

POUR RÉFLEXION

- Comment voyez-vous qu'une nouvelle façon de faire l'expérience de Dieu et de l'évolution de la conscience peut vous éclairer ou vous donner de nouvelles idées sur la vie en communauté ?
- Quel est, selon vous, l'appel qui nous est adressé au niveau personnel, communautaire et de l'unité en ce qui concerne,
 - a) Transformation de l'intérieur ?
 - b) Conversion interne/communautaire ?
 - c) A la lumière de votre réflexion, qu'est-ce qui doit changer dans la façon dont nous comprenons le concept d'égalité des chances ? Et le programme de formation ?

APPELS ESSENTIELS : RÉFLEXION 2 - REVITALISATION EXTERNE

L'appel à écouter et à répondre à ce que Dieu nous demande dans notre travail de proximité est peut-être le plus évident pour de nombreux religieux. Je mentionne brièvement quatre domaines :

1. Le remaniement ministériel,
2. La proximité avec les périphéries et les marges selon nos charismes,
3. L'élargissement des charismes, et
4. La collaboration entre les charismes de la vie religieuse et de la vie consacrée.

Le ministère est en mouvement. Nous marchons avec Jésus entre nos engagements actuels et les appels impérieux à notre charisme. Certaines congrégations servent dans des domaines qui font partie d'un appel émergent à la vie religieuse. La revitalisation dans ce domaine consistera à offrir l'éducation, la formation et le mentorat nécessaires.

Dans notre histoire religieuse, nous avons tous répondu à des besoins non satisfaits. C'est là que le charisme qui nous a été donné par nos fondateurs nous a poussés. Dans certaines régions, les religieux continuent de se trouver aux limites croissantes des besoins ou au cœur de grands défis. Certaines communautés exercent leur ministère dans des lieux où elles peuvent influencer les détenteurs du pouvoir, ou elles peuvent elles-mêmes occuper des positions d'influence. Les positions d'influence sont pour le bien des marges, c'est un endroit délicat et dangereux, car il faut être habile et centré sur la mission de Dieu pour ne pas succomber aux tentations réelles du pouvoir, des privilèges et de la richesse.

Une question cruciale pour la vie religieuse aujourd'hui est de savoir si nous sommes toujours en marge et à la périphérie. Nos lieux d'apostolat sont-ils ceux où l'on veut de nous ou ceux où l'on a encore besoin de nous ? La revitalisation externe exige de répondre aux besoins d'aujourd'hui qui ne sont pas satisfaits et auxquels notre charisme nous appelle. Dans certains endroits, nous voyons le besoin, mais nous n'avons pas les ressources structurelles, financières ou personnelles pour servir par nous-mêmes. C'est un grand cadeau ! Cela signifie que nous devons travailler avec d'autres, avec tout ce que cela implique en termes de collaboration et de mutualité. (Maria Cimperman)

L'objectif de la mission nous est donné par le cri de l'humanité et de la Terre meurtrie, et par la situation critique des pauvres. Leur situation nous interpelle en tant qu'Église et nous pousse à sortir, à nous décentraliser, à abandonner la sécurité et la rigidité. Les périphéries existentielles ecclésiales et sociales guident notre recherche et dynamisent nos réponses apostoliques. (Conférence des Religieux d'Amérique Latine, CLAR, Réflexion 1)

Renouvellement des structures de la vie religieuse

Comme toute vocation, le point de départ est la suite de Jésus. Cela commence lorsque nous écoutons l'invitation de Jésus "viens et suis-moi" et que nous nous préparons, dans un esprit d'ouverture et de liberté intérieure, à vivre un processus de dialogue ouvert et de discernement.

Au cours de ce processus, nous découvrons que la réalité de la Vie Religieuse est plurielle et diverse. D'une part, nous trouvons une Vie Consacrée engagée dans les processus, dans l'émergence, avec une vision contemplative de la réalité, dans le cheminement existentiel et géographique, dans l'action missionnaire dans les réalités intercongrégationnelles et interculturelles. Nous rencontrons des personnes d'âges, de cultures, d'approches, d'origines différentes qui, sans perdre leur identité propre,

s'engagent dans un projet de vie centré sur le Royaume et sur un style de vie où la première place est donnée à la recherche d'expériences fraternelles et du bien commun, au cœur du Peuple de Dieu.

Cependant, nous constatons avec inquiétude et honnêteté que, dans de nombreuses congrégations, la fraîcheur et l'originalité originelles ont été déplacées - défigurées - par plusieurs couches et formes structurelles qui ont pris le dessus, éclipsant dans de nombreux cas le véritable sens du discipulat et la passion pour le Royaume. Dans plusieurs cas, une vision et une pratique qui tendent vers l'institutionnel, le hiérarchique et le clérical prédominant, avec une résistance au changement de mentalité et de structures, s'accrochant à des pratiques, des manières et des coutumes rigides qui limitent la liberté d'expression et de prise de décision, est lente et craint de prendre des risques, cherche à homogénéiser (standardiser) et au lieu de fournir un canal pour la participation active et la co-responsabilité des membres, elle semble se contenter d'être la gardienne de traditions obsolètes et périmées.

Cette réalité ne peut être réduite à un simple diagnostic. Il est nécessaire de prendre des décisions et d'entreprendre un processus de transformation, de conversion réelle et concrète. Il est temps de nous laisser toucher par la nouveauté de l'Esprit qui nous pousse à être une Église qui marche dans un esprit de dialogue et de participation, en accueillant la diversité et en discernant les décisions qui garantissent une réforme authentique afin de nous libérer des manières et des coutumes encore existantes, qui emprisonnent ce qui est authentique dans notre marche à la suite de Jésus. (CLAR réflexion 5, Rosaria Purilla, CM et Rafael Luciani)

Une compréhension approfondie de l'Eucharistie nous invite à interpréter "Ceci est mon corps" d'une manière qui englobe l'univers entier dans sa diversité et sa complexité. Elle élargit notre vision de l'unité de la vie. Toute la communauté de vie est le corps du Christ. Là où il y a un don libre de soi, il y a l'Eucharistie. Lorsque la communauté célèbre l'eucharistie, elle exprime et vit cette communion joyeuse avec l'univers tout entier et s'engage dans la mission de Jésus pour donner à tous les moyens de vivre dans ce monde qui souffre.

La création est de l'ordre de l'amour (Laudato SI 77) qui nous appelle à la communion universelle (76) L'Eucharistie est elle-même un acte d'amour cosmique (236). (L'accompagnement à travers une nouvelle lentille, pg.3)

S'impliquer dans la réalité de notre monde implique le respect et l'attention à l'égard de l'ensemble de la communauté terrestre. Nous sommes engagés dans la vision de Jésus pour améliorer toute la vie, en particulier celle des personnes faibles, vulnérables et menacées. Dans ce monde régi par une culture d'exploitation, de division et de discrimination, nous sommes appelés à vivre une culture de collaboration et de coopération où la vie interculturelle peut être un signe prophétique de communion. Nous sommes des êtres en évolution, vivant dans un univers en évolution, et nous faisons tous partie d'un étonnant processus cosmico-évolutif. Chacun d'entre nous a un effet profond sur l'ensemble et, par conséquent, une obligation envers l'ensemble. (L'accompagnement dans une nouvelle lentille, p. 4)

CLAR - Réflexion 5 suite...

La synodalité étant une dimension fondamentale de toute l'Église, elle doit toucher le cœur de la Vie Religieuse et la conduire à des changements profonds. Nous ne pouvons pas nous contenter d'une révision de certaines pratiques, mais nous devons aller plus loin et discerner comment nous pouvons parvenir, dans les années à venir, à une authentique "synodalisation" de notre être et de notre façon de procéder. Cela exigera la liberté de discerner et de réaliser des "réformes spirituelles et

institutionnelles" dans le but de construire de nouveaux modèles institutionnels qui inspireront nos actions et nous aideront à mieux réaliser notre mission commune compte tenu des temps changeants que nous vivons, tant sur le plan social qu'ecclésial. C'est pourquoi le moment est venu de changer de formes et de styles, et de reprendre le chemin de l'initiative qui vient de l'incarnation de l'Évangile dans l'histoire d'aujourd'hui.

Il est temps de nous laisser toucher par la nouveauté de l'Esprit qui nous pousse à être une Église qui marche dans un esprit de dialogue et de participation, en accueillant la diversité et en discernant les décisions qui garantissent une réforme authentique afin de nous libérer des manières et des coutumes encore existantes, qui emprisonnent ce qui est authentique dans notre marche à la suite de Jésus. (CLAR, Réflexion 5)

POUR RÉFLEXION

- Comment notre expérience de Dieu inspire-t-elle et encourage-t-elle le désir de répondre aux besoins brûlants du monde d'aujourd'hui et de vivre ensemble notre objectif commun/mission d'ensemble ?
- A la lumière de votre réflexion, quels changements vous semblent nécessaires pour un nouveau mode ou style de vie communautaire ?
- Qu'est-ce que cela pourrait signifier de vivre à la manière de Jésus plus que d'adorer Jésus ? Quelles sont les structures que nous devons changer ou abandonner pour faciliter la transformation interne et communautaire ?



RÉFLEXION 3 - L'APPEL À LA CRÉATIVITÉ DANS LA VIE RELIGIEUSE

Qu'est-ce que Dieu et cette époque nous demandent ? Tout. Et notre réponse vaut tout, car nous voulons suivre les désirs de Dieu pour un monde en paix, vivant dans la justice et la tendresse. Nous verrons la vie religieuse comme un levain, présent là où l'Esprit nous demande de servir, encourageant la vie déjà présente, et constamment créée dans notre prière, notre communauté et notre ministère. Nous sommes appelés à un témoignage mystico-prophétique particulier en ce temps. C'est un appel pour chacun d'entre nous qui n'a pas de limite d'âge ni de fin à sa créativité. La vulnérabilité et l'incomplétude de la vie religieuse en ce moment sont un don, car elles signifient que nous devons continuer à nous tourner vers Dieu et vers les appels pour trouver une direction.

Appel à être des mystiques et des prophètes

Nous séparons parfois les mystiques et les prophètes, pensant que les mystiques ont un appel particulier qui est distinct des appels des prophètes, et nous ne pensons pas nécessairement que les prophètes sont des mystiques. Pourtant, c'est le lien entre les deux qui donne de l'authenticité aux mystiques et aux prophètes. Nos vies, en profondeur, s'écoulent vers le monde dans lequel nous vivons, que nous soyons des religieux contemplatifs, monastiques ou apostoliques. Notre monde d'aujourd'hui a besoin de mystiques et de prophètes ; la vie consacrée est donc un appel à être mystique et prophétique.

Cinq signes indiquent qu'une vie religieuse consacrée est mystique et prophétique : les individus et les congrégations :

1. Connaître Dieu,
2. Cultiver la liberté intérieure,
3. Lire les signes de leur temps avec une fidélité critique et créative à la vision évangélique du règne de Dieu, en dénonçant l'injustice et en annonçant la vision évangélique,
4. Vivre en proximité et en solidarité avec les personnes sans pouvoir, opprimées et marginalisées, et
5. Invitez chacun à apporter ses dons pour participer à la vision du règne de Dieu.

Ces cinq signes doivent être intégrés dans notre vie.

L'invitation ici est de demander à Dieu une conversion, une transformation et une revitalisation continues, personnellement et communautairement, afin que nous et nos Instituts religieux puissions être ouverts aux appels de ce temps. Jésus est notre modèle et notre image de l'unité de la vie mystique et prophétique. Pour vivre cela aujourd'hui, il faut de la foi, de l'espérance et de l'amour. Nous devons nous rappeler que nous ne faisons rien seuls. Parce que nous avons vu l'Esprit nous changer et changer les situations, nous nous accrochons à cette "mémoire dangereuse" des Ecritures, de nos expériences et des expériences de notre congrégation. Il est important de partager les récits. Le partage fait partie de l'appel et de la réponse mystico-prophétique. Cela nous fera pénétrer toujours plus profondément dans le Dieu de l'espérance. Dans cette humanité-terre où "tout est interconnecté" par l'action durable de la Ruah divine, l'appel de François à la conversion synodale n'est rien d'autre qu'un appel au réveil spirituel du catholicisme et de tous les catholiques dans le monde.

Les catholiques du monde entier doivent rejoindre, sans hésitation, ce mouvement irréversible de réveil spirituel de l'humanité. C'est ce que signifie, pour moi, l'invitation de François lorsqu'il insiste sur le dépassement de l'égoïsme, lorsqu'il insiste sur le dépassement de l'égoïsme. l'invitation de

François lorsqu'il insiste sur le dépassement de l'égoïsme, lorsqu'il insiste sur le dépassement de l'autoréférentialité ecclésiale, sur le démantèlement du modèle clérical, sur la mise en œuvre de l'équité ecclésiale, sur la conversion pastorale, écologique, relationnelle, etc, Il est temps de nous laisser toucher par la nouveauté de l'Esprit qui nous pousse à être une Église qui marche dans un esprit de dialogue et de participation, en accueillant la diversité et en discernant les décisions qui garantissent une réforme authentique afin de nous libérer des manières et des coutumes encore existantes, qui emprisonnent ce qui est authentique dans notre marche à la suite de Jésus. (Maria Cimperman)

CLAR : Réflexion 3

Dans la vie et l'expérience des nouvelles générations, il y a une révélation constante du devenir et de l'avènement d'une nouvelle humanité qui en déroute et en déconcerte plus d'un. Je découvre avec étonnement chez les nouvelles générations une sorte de conscience calme et tranquille, une nouvelle direction de l'humanité, qui va recréer de nouvelles formes relationnelles-institutionnelles à partir d'une révolution intérieure, produite par et dans la voix intérieure de l'humanité, une nouvelle direction de l'humanité dans sa conscience, il y a, pour ceux d'entre nous qui croient, l'existence de Dieu. Cette nouvelle conscience éthique/relationnelle - spirituelle - est en conflit permanent avec un appareil sociopolitique et économique monstrueux, qui tente d'isoler et d'affaiblir la croissance de cette nouvelle conscience de l'homme avec des offres de droite et de gauche, qui excluent systématiquement ou utilisent idéologiquement la grande majorité de l'humanité, ceux qui vivent à la périphérie de l'histoire. (CLAR, Contexte Guillermo Campuzano, CM)

L'Église n'est pas une organisation séparée du monde, des lieux dans lesquels elle est enracinée. L'Église est "mondaine" pour le meilleur et pour le pire. Il existe en son sein des tensions qui l'aident à grandir, mais aussi à régresser. Le monde, dans ce sens, résiste souvent au travail collaboratif, à la solidarité et à la synodalité. Dans les congrégations religieuses, en particulier, il y a de la place pour l'égoïsme, l'individualisme et la recherche du pouvoir. C'est un fait, qui ne peut être caché, qui conspire contre leur mission évangélique.

La synodalité exige de la formation au moins les tâches suivantes : formation à la conversation et à la prise de décision commune ; à la solidarité avec ceux qui, pour diverses raisons, sont contraints de ralentir ; à la formation ou à la participation à des communautés ; à l'expression d'idées, à l'entrée et à la sortie de conflits ; au discernement spirituel avec d'autres personnes ; à la critique et à l'autocritique ; à l'apprentissage de la recherche de la justice et de la communion par ceux qui sont en formation.

Tout ce qui précède nous oblige à abandonner l'idée d'une supériorité des religieux et religieuses sur les autres membres du peuple de Dieu. La formation doit exposer les personnes en formation à entrer en relation avec d'autres personnes avec lesquelles elles peuvent grandir psychologiquement, spirituellement, intellectuellement et pastoralement. La synodalité implique l'apprentissage et le développement. Comme l'Évangile, elle ne va pas de soi dans la Vie Religieuse. (CLAR, réflexion 3, Jorge Costadoat, S.J)

Réveil de notre "esprit pionnier" - à l'occasion du bicentenaire de notre fondation, nous entendons un appel à discerner collectivement ce que nous allons transmettre aux générations futures. Chacun d'entre nous, quel que soit son âge, est responsable de la vie de l'ensemble à sa manière. Où sont les graines d'un esprit pionnier pour le siècle 21st ? (5)

"Je rêve d'une option missionnaire, c'est-à-dire d'un élan missionnaire capable de tout transformer, afin que les coutumes, les façons de faire, les horaires, le langage et les structures de l'Église puissent être modifiés pour l'évangélisation du monde d'aujourd'hui plutôt que pour sa propre conservation. (Evangelii Gaudium, 27) (L'accompagnement à travers une nouvelle lentille)

Questions de réflexion

- Qu'y a-t-il dans ma/notre vie qui doit être transformée pour l'amour de l'Évangile, pour le monde ?
- Qu'est-ce qui doit être assoupli dans nos structures et environnements de formation pour faciliter l'engagement, la créativité, l'initiative et la responsabilité des adultes ?
- Comment pouvons-nous réorganiser notre processus de formation pour motiver les sœurs à vivre en communauté comme des mystiques dans la réalité d'aujourd'hui ?
- Comment pouvons-nous nous aider nous-mêmes et aider les autres, par le biais de notre processus de formation, à abandonner les activités qui drainent de l'énergie et à nous concentrer sur le voyage qui donne de la vie ?

